



BERICHT ÜBER DAS GESCHÄFTSJAHR 2012

1. Mitgliederbestand 31.1.2012

Einzelmitglieder	308 (unverändert)
Kollektivmitglieder	63 (+1)

Bei den Einzelmitgliedern stehen 12 Neueintritte 12 Austritten gegenüber. Die Austritte erfolgen in der Regel altershalber. Vereinzelt scheiden Mitglieder aus, weil sie den Mitgliederbeitrag nicht mehr bezahlen.

Für die Anwerbung neuer Mitglieder kann ein Flyer bei der Geschäftsstelle bezogen werden. Bei Gelegenheit sollen sowohl die Mitglieder wie auch die Vorstandsmitglieder neue Mitglieder anwerben.

2. Generalversammlung

Die 67. Generalversammlung fand am 29. März 2012 vor dem Beginn der Frühjahrstagung an der Universität Irchel in Zürich statt. Es nahmen 59 Mitglieder teil. Neben den statutarischen Geschäften orientierte Präsident A. Hofer über verschiedene Aktualitäten und gab in eigener Sache bekannt, dass er in der Zeit vom September 2012 bis Mai 2013 eine berufliche Auszeit nehmen werde. Während seiner Abwesenheit wurde die Vereinigung durch die Vizepräsidentin Rita Lüchinger präsidiert.

3. Vorstand und Revisoren

Per 31.12.2012 setzte sich der Vorstand wie folgt zusammen:

Präsident:	Andreas Hofer, 6204 Sempach (beurlaubt bis Ende Mai 2013)
Vizepräsidentin:	Rita Lüchinger Wüest, 3362 Niederörs (Präsidentin a. i. bis Mai 2013)
Geschäftsführer:	Lucas Casanova, 6300 Zug
Mitglieder:	Heinrich Bucher, 3000 Bern; Jacques Chavaz, 3000 Bern Gaudenz Dolf, 3001 Bern; Peter Kunz, 3052 Zollikofen Stefan Neuenschwander, 8000 Zürich; Veronika Maurer, 5070 Frick Isabelle Morel, 1725 Posieux; Ueli Witschi, 3052 Zollikofen
Revisoren:	Bernard Stuby, 1514 Bussy; Bernhard Berger, 3043 Uetzingen

Der Vorstand tagte im Berichtsjahr zweimal. Folgende Themen wurden behandelt: Statutarische Geschäfte; Organisation der Fachtagungen; Lancierung der Tierzucht Technologie Plattform SABRE-TP; Nachwuchsförderung; EVT-Jahrestagungen; Tiergenetik-Professur an Schweizer Hochschulen

4. Fonds für Scholarships

Im Berichtsjahr wurden zwei Nachwuchskräfte aus dem Fonds für Scholarships finanziell unterstützt. Dies ermöglichte den Frauen Christine Baes und Sophie Thanner die Ergebnisse ihrer wissenschaftlichen Arbeit an einer internationalen Tagung vorzustellen. Die Beiträge konnten aus der Jahresrechnung und dank freiwilligen Zuwendungen unserer Mitglieder finanziert werden.

Das Fondsreglement und weitere Informationen der SVT sind über Internet (<http://www.svt-asp.ch/>) einsehbar.

5. Tierzucht Technologie Plattform SABRE-TP

Die SVT gründete am 21.06.2012 die Tierzucht-Plattform SABRE-TP mit dem Ziel, Fachleute von Tierzuchtorganisationen und Forschungsinstitutionen über Tierarten hinweg besser zu vernetzen. Die bestehenden tierartsspezifischen Gremien sollen dabei sinnvoll ergänzt werden. Thematisch beschränkt sich die Plattform auf die Tierzucht, quantitative Genetik und Molekulargenetik.

Mindestens einmal jährlich organisiert die SABRE-TP einen Workshop für Fachleute zum Informationsaustausch über aktuelle und vor allem geplante F&E-Projekte. Bei Bedarf können weitere Treffen über aktuelle Themen organisiert werden.

6. Ehrenmitglieder

Prof. Dr. Niklaus Künzi, 8162 Steinmaur (DV 2000)
Jürg Schletti, 3001 Bern (DV 2007)

7. Frühjahrstagung vom 29. März 2012

Die Jahrestagung stand unter dem Motto „*Genomische Selektion*“. Die Tagung bot Fachkräften aus dem Bereich der landwirtschaftlichen Aus- und Weiterbildung, Beratern sowie interessierten Züchtern eine spannende, international besetzte Plattform, um sich über den Stand der Anwendung und zukünftige Möglichkeiten orientieren zu lassen.

Fünf Schweizer sowie zwei ausländische Referenten orientierten über die Grundlagen, heutige und künftige Anwendungen der genomischen Selektion. Die Tagung fand an der Universität Irchel in Zürich statt und wurde von insgesamt 84 Personen besucht.

Unsere Medienpartner „die gruene“ und die „Bauernzeitung“ berichteten über den Anlass.

8. 63. Jahrestagung der Europäischen Vereinigung für Tierproduktion vom 27. bis 31. August 2012 in Bratislava, Slowakei

An der Tagung wurden rund 500 Vorträge sowie 370 Poster in 59 Sessionen vorgestellt. Erstmals wurde kein Book of Abstracts gedruckt. Die Zusammenfassungen wurden auf www.eaap2012.org publiziert. Ein Schwerpunktthema war auch hier die genomische Selektion.

An der Generalversammlung wurde über die schlechte finanzielle Lage der EVT berichtet. Zahlungsausstände aus verschiedenen Mitgliedsländern sowie die Teuerung führten nach fünf Jahren zu einer 10%-Erhöhung der Mitgliederbeiträge. Nach dem Rücktritt von Andreas Hofer ist die Schweiz nicht mehr im Vorstand der EVT vertreten.

9. EVT-Jahrestagung 2013

Die EVT 2013 findet vom 26. bis 30. August 2013 in Nantes, Frankreich, statt. Nähere Informationen sind über www.eaap2013.org erhältlich.

10. EVT-Jahresbeitrag

Der Bund leistete wiederum einen wesentlichen Anteil an den Jahresbeitrag an die EVT. Ohne diese Unterstützung wäre die Mitgliedschaft unserer Vereinigung bei der EVT gefährdet. Der Vorstand der SVT dankt dem Bund für diese Unterstützung.